

L'INSTITUT DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

DESCRIPTION SOMMAIRE

Les enjeux du développement durable ont acquis au fil des deux dernières décennies une grande visibilité et font l'objet aujourd'hui, plus que jamais, de débats de société au Québec comme ailleurs. Dans une gamme toujours plus large de projets suscitant de tels débats et dont les perspectives économique, sociale, environnementale, scientifique, politique, éthique et autres doivent être prises en compte, Campus Montréal propose de jouer un rôle clé en mettant sur pied un institut voué à l'intégration de toutes ces perspectives.

En misant sur l'intégration des principes du développement durable dans la formation des générations émergentes et l'élaboration de nouveaux savoirs pour créer l'Institut du développement durable, Campus Montréal souhaite doter le complexe universitaire - et par son entremise, la société - d'un laboratoire d'idées, d'un lieu d'interactions et d'un moteur de changement voué à la promotion du développement durable (c'est-à-dire, un développement qui répond aux besoins des générations actuelles sans compromettre la capacité des générations futures à satisfaire les leurs).

IMPORTANCE DU PROJET

Les enjeux du développement durable donnent lieu à des défis complexes qui mobilisent déjà plusieurs experts du campus. Avec plus de 200 cours offerts dans une large gamme de disciplines, plus de 1 000 étudiants à tous les cycles de formation et quelque 200 chercheurs engagés au sein de diverses structures de recherche, Campus Montréal jouit d'assises reconnues qui, mises en synergie par l'Institut de développement durable, pourront étendre leur portée et contribuer, dans une mesure

encore inégalée, pour mieux comprendre, mieux interagir et mieux intervenir dans la perspective d'un développement durable.

IMPACT ET RETOMBÉES PRÉVISIBLES

La mise sur pied de l'Institut de développement durable aura pour effet :

- De promouvoir et de coordonner le développement d'activités de formation à tous les cycles, en favorisant l'interdisciplinarité et la transdisciplinarité;
- De catalyser la recherche et le développement (R&D) en développement durable et d'accroître la collaboration entre chercheurs de divers départements, facultés et écoles de Campus Montréal;
- De constituer un lieu privilégié d'accès à l'expertise, d'échange et de dialogue avec la communauté, à l'échelle locale et internationale, et de favoriser une diffusion large de la recherche en développement durable.

En outre, par l'Institut de développement durable seront développées diverses activités, ressources et des plateformes d'échange sur des projets dans une perspective de développement durable, par exemple : des événements phares, colloques ou conférences-débats interdisciplinaires sur des thèmes importants tels la construction d'une ville en santé; du matériel pédagogique enrichi et des occasions de stages qui répondent aux besoins des étudiants et de divers milieux industriels, publics, communautaires ou autres; des projets fédérateurs d'envergure qui allieront formation, recherche et dialogue avec la communauté.

Plusieurs de ces activités auront d'ailleurs pour but de contribuer à une gestion durable du campus lui-même, véritable laboratoire vivant aux différentes étapes de son évolution – le développement du site Outremont étant un prochain jalon.

PERSONNES RESPONSABLES

Louise Millette, Directrice, Département des génies civil, géologique et des mines, Polytechnique Montréal.

Jacques Fortin, Directeur, Direction du développement durable, HEC Montréal.

Joseph Hubert, Vice-recteur aux grands projets académiques, Université de Montréal.

Louise Béliveau, Vice-rectrice aux affaires étudiantes et au développement durable, Université de Montréal.